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Johannes Karsch

Alternative Vermittlungsformen im Sportunterricht 
Vom Einsatz des Constraints-Led Approach im Sportunterricht
Der CLA stellt empirisch fundiert individuelle Problemlösungen zuungunsten von situations- und individuumsüber
greifenden Idealbewegungen ins Zentrum der Vermittlung. Hierbei wird durch Veränderungen von Aufgaben-, 
Umwelt- und individuellen Bedingungen das problembezogene Handeln beeinflusst, wenngleich die Berücksichti-
gung der Anwendbarkeit unter den schulischen Rahmenbedingungen von Sportunterricht noch aussteht und fol-
gend diskutiert wird.

Alterative Instructional Methods for Physical Education:  
Using the Constraints-Led Approach (CLA) in Physical Education
Through empirical support the CLA emphasizes individual problem solutions and disfavors a focus on the instruc-
tion of ideal movements disregarding the specific situation and the learner. The author intends to influence prob-
lem-oriented behavior by adapting the conditions of the tasks, the environment and personal aspects. He then 
discusses the current missing proof of the concept’s applicability within a physical education context.

Peter Neumann & Valerie Kastrup

No way out?  
Konstruktive Überlegungen zu anforderungskompensatorischen Strategien fachfremd  
unterrichtender Lehrkräfte im Grundschulsport
Lehrkräfte, die fachfremd an Grundschulen Sport unterrichten, sind gezwungen, professionelles sportpädagogi-
sches Handeln ohne fachspezifische Ausbildung individuell zu erlernen. Um diesen Prozess der „Reprofessionalisie-
rung“ nachvollziehen zu können, befragt die vorliegende Interviewstudie fachfremd unterrichtende Lehrkräfte 
nach ihren Strategien im Umgang mit den Anforderungen des Sportunterrichts.

No Way Out? Constructive Considerations for Strategies to Compensate for Unqualified Teachers’ 
Insufficiencies in Elementary School Physical Education
Unqualified teachers who instruct physical education at elementary schools are forced to somehow acquire profes-
sional sport pedagogical competence without a sport specific education. In order to understand this process of 
“re-professionalization” the authors use an interview study to inquire the strategies of unqualified teachers to deal 
with the requirements and stress situations in physical education classes.

Andrea Dincher & Natalie Wolf

Cheerleading aus sportpädagogischer Perspektive
Cheerleading wurde durch US-amerikanische Filmformate populär, wobei das Image der Sportlerinnen häufig 
nicht sehr positiv dargestellt wird. Der Blick aus anderen Perspektiven, bzw. unter den Pädagogischen Perspekti-
ven, soll ein anderes Licht auf diesen Sport werfen. Der Entwurf eines Modells aus sportpädagogischer Perspektive 
soll die Bedeutung dieses Sports für den Sportunterricht verdeutlichen.

A Sport Pedagogical Perspective on Cheerleading
Cheerleading became popular through US American film formats, whereby the image of the female athletes has 
often not been portrayed very positively. The view from other perspectives, or according to pedagogical perspec-
tives, should offer a different light on this sport. By offering a model from a sport pedagogical perspective the 
authors intend to clarify the significance of this sport for physical education.-+


